
Fachschaftssitzung
Öffentliches Protokoll

02.09.2023

Anwesend 8 Personen, Sitzungsleitung und Protokoll

Beginn 14:02

Ende 5:34

0 Sitzungsleitung und Protokoll
Die Vorschläge zu Sitzungsleitung und Protokollanten wurden angenommen. Das Protokoll der letzten Sitzung
wurde fertiggestellt und angenommen.

1 Post und E-Mails
1.1 Küche für AK Wohnen

Der AK Wohnen möchte unsere Küche nutzen. Wir sind damit einverstanden.

1.2 ZaPF und ZePF Anmeldungen

Die ZePF Anmeldung ist Gestern ausgelaufen und wurde daraufhin abgesagt, da es zu wenige Anmeldungen gab.
Die Zusammenkunft aller Physikfachschaften (ZaPF) Anmeldung ist aber mittlerweile offen

1.3 KIF Anmeldung

Die Anmeldung für die Konferenz der Informatikfachschaften (KIF) ist mittlerweile offen.

2 Alte ToDo
V Den Wasserhahn in der Gumbelküche entkalken/ersetzen

2 Nach Sofabezügen umschauen

2 Schild, für Maske tragen erstellen

2 Blumenkästen mit pflegeleichten nützlichen Pflanzen

2 Bei Bedarf eine Antrag für neue Küchenutensilien stellen

2 Awarenessteam in Feste mit einplanen

V Hausverwaltung über Feriensitzungen informieren

2 Eine Sitzung für den Sub-AK GAF Kommunikation & Social Media abhalten.

2 Mail-Moderations-Sitzung

2 Mitmachen-Webseite aktualisieren

2 HoPo Unterseite aktualisieren

2 Mit GAF-Services reden um viele Links besser auffindbar zu machen und die Webseite besser zu vernetzen.
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2 Neue Mitglieder für Studienzuschusskommission suchen.

2 In den Einstein eine Phrase aufnehmen mit der Menschen in Not sich diskret bei GAF Events an unsere
Helfika wenden können.

2 Vorträge für die Ophase erstellen um Awareness gegen Arten von Belästigung zu schaffen.

2 Neue Plone-Version für GAF-Homepage anschauen

2 Schauen, ob Mail-Header zu wichtigen Ankündigungen per Matrix-Bot zu Telegram und ggf. anderen Mes-
sengern weitergeleitet werden (irgendwann mal wenn Zeit ist)

2 Der Root-Schrank im GAF-Büro sollte aufgeräumt werden

2 Regelmäßig die Schaukästen auf Inhalte überprüfen

2 @Gafika kümmert euch um euren Eintrag auf der GAF Aktiven Webseite (erstellen oder aktualisieren)

2 Kontaktdaten im Wiki erstellen und aktualisieren

2 Ueberperuefen ob an den Toiletten die Nummern von Polizei/Securitas haengen

2 Infotafel zum Namensgeber des Gumbels und der Fachschaftsgeschichte erstellen

2 Spindtschrank Fächer aufteilen.

2 Schlüsselkasse im Tresor und Schlüsselkopien einlagern

2 Sitzung zu How to use mails und wiki updaten

2 Anleitung zur Maileinrichtung auf die Webseite stellen

2 Ablehnungsnachricht GAF-Voko

2 Mit der MPIC eine Resolution schreiben um Maßnahmen gegen Belästigung von weiblichen Personen an
den Universitäten zu unternehmen

2 Prüfen ob im Erste-Hilfe-Koffer (noch genügend Pflaster) vorhanden sind und bei Bedarf Nachschub bestellen

2 Handreichung zum Gumbelmon verfassen

2 Gumbelmon besser kennzeichnen im git

V EWO Bus buchen

2 Papierspender für Gumbelküche recherchieren bzw. planen

2 Visitenkarten überarbeiten und Finanzantrag stellen

2 Leute anschreiben um ein Mister X Spiel zu organisieren

2 Schlösser für die Schaukästen besorgen

2 Spiele Verleih Plakat erstellen und aufhängen

2 Prof. Müller wegen Gebäudeinfo fragen

2 Nachfragen wie es mit einem Evakuierungssystem/Durchsagensystem im Mathebau aussieht.

2 An StuVe / Gleichstellungsreferat herantreten. Es soll auch über Ahndungsmöglichkeiten gegen Studierende
diskutiert werden.

2 E-Mail für Sammelaufruf für Klausurensammlung abschicken

2 Fachschaftsseite der Physik auf Englisch übersetzen lassen.

2 Küchenschränke Labeln, Aufräumen und ins Wiki eintragen
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2 Liste der Poststelle aktualisieren

3 Berichte
3.1 AKs

AK Feste:

• Alle interessierten, die Events im WiSe 2023/24 veranstalten wollen sind Mitte/Ende September auf ein
Orga Treffen eingeladen

• Diskussion zu Koordinatorika des AK Feste im nächsten Semester

ToDo: Mit Koordinatorika des AK Feste Zusammensitzen

AK GAF-Services:

• Aufräumsitzung findet gerade statt

• GAF-Einführungssitzung hat stattgefunden

• Wikiseite für GAF-Services wird erstellt.

• Eine GAF-Services Sitzung wird noch ein wenig daueren bis sie stattfindet

AK LuST: Der Lehrpreis läuft noch bis Montag

AK O-Phase:

• Einstein ist fertig und wird jetzt gedruckt

• Für Orga T-Shirts muss man sich im Wiki eintragen (bereits vorbei mittlerweile)

• Computerlinguistik will auf der O-Phase kooperieren

• Es gibt ein Transponderproblem während der O-Phase. Siehe spätere Diskussionen

• EWO-Planung schreitet voran

AK Root:

• Eine Sitzung hat stattgefunden

• Monitoring verbessert

• Physikalische Server haben einen Update bekommen

• Testumgebung für Neue zum herumprobieren ist in Arbeit

• Root issues “putzen”

• Virtuelle Maschienen werden geupdated

• Matrix läuft jetzt, als Chat-Dienst innerhalb der Fachschaft. Es können Räume für die AK’s erstellt werden.

• Bridgen von Matrix nach Telegram ist möglich

• Nutzung von Matrix: Über Apps oder Webbrowser

• Matrix Infos werden in nächster Zeit ins Wiki kommen

3.2 Konvent

• 2 Sitzungen seit letzt FSsitzung, beide nicht Beschlussfähig

• Nur dann erwähnt was in welcher sitzung war, wenn es für verständnis notwendig ist



Öffentliches Protokoll der Fachschaftssitzung vom 02.09.2023 Seite 4

• Berichte:

– GeFü

* Konstisitzung BayStuRa

· Sehr viel dazu im Konventsmaterial von Sitzung am 09.08.

· Der Blume hat auf einem Behindertenparkplatz geparkt

· Besonders relevant für uns (heißt nicht, dass die anderen Dinge nicht relevant sind):
Abijahrgang 2025
Umstellung von G8 zu G9, das heißt weniger erstis
Ophase Planung könnte etwas chaotisch werden

· Grüne und Freie wähler wollen anscheinend Verfasstestudierendenschaften

* Geschlechtserfassung und -änderung in Datensätzen von Studieninteressierten und Studierenden.
Studis können ihren Geschlechtseintrag ab bald ohne größere Nachweise auf mänlich, weiblich,
divers oder keine Angabe ändern

* In der ersten Oktoberwoche wird es eine Infoveranstaltung geben, wo die StuVe Gremien und Ämter
vorgestellt werden

* Aktuell ist das HGB unbuchbar

– Senat

* Neuer Senat

* Bericht Huber

· Forschungsmittel sinken

· Studiengebühren: HSleitung will erstmal die muss-anforderungen des Gesetzes erfüllen

– Wahlausschuss

* Es gab die Bitte von der ZUV, dass bei bedenken bezüglich Polyas mit der IT der LMU gereded
wird

* ToDo: Für wen darf man wählen? Mitarbeiter und Studierenden

* ToDo: Kritikpunkte bzgl. Online Wahl mit Polyas und co. zusammensuchen für das Wahlamt

– Lenkungsausschuss für Gesundheit

* psychische Gefährdungsbeurteilung

· Es wird eine psychische Gefährdungsbeurteilung für Studierende geben.

· Es wird eventuel noch eine Workshop-Session stattfinden in der die Themen finalisiert werden

* WeCare@LMU

· Weiterenwikelung geplannt

· Wollen auch mit studentischen Initiativen zusammenarbeiten

· 2 Punkte dazu:
welche studentischen Initiativen zu MentalHealth kennt ihr an euren Fakultäten?
Falls sich irgendwo Motivation dazu findet könnte ein Arbeitskreis/Referat/jegliche Gruppe zu
MentalHealth auf fruchtbaren Boden treffen. (->Alex P, in planung, vermutlich auf stuve level)

– Referat für Studium
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* Wir brauchen immernoch leute die zu den Treffen da hingehen. Dieses Referat ist eine unfassbar
gut informationsquelle. (->Alex P)

* Campusmanagement System

· Es wird vermutlich mehrere Germien geben, welche verschiedene Aspekte der Umstellung leiten

· Mit etwas glück sitzen in den Gremien auch Studierenden Vertretika

· Dafür braucht es natürlich genug Studis im RefStud *hust* AK LuSt *hust*

* Lernplätze

· in den nächsten Jahren vorrausichtlich 250 neue lernplätze (details im Material 09.08.)

· Die (aktuell ungenutzte) Unilounge wird in die Verwaltung der UniBib gegeben und soll unter-
anderem dafür genutzt werden

• Anträge

– Öffentliche Unterstützung der Kampagne für einen studentischen Tarifvertrag (TVStud)

* 1. Sitzung:

· Manche sehen Problem mit der Forderung nach der Mindestlaufzeit. Der Antragstext wurde
angepasst um diese Konkrete Forderung Rauszunehemen

· Antrag einstimmig angenommen

* 2. Sitzung: Angenommen

– Einrichtung eines Meditationsraums

* 1. Sitzung: Einstimming angenommen

* 1. Sitzung: Angenommen (RefStud: Es wird nachgefragt ob ein Ruhe und Meditationsraum in den
Räumlichkeiten der Unilounge eingerichtet werden kann)

– Geld für T-Shirts vom Queerref

* 1. Sitzung: Mit drei Enthaltungen Angenommen

* 2. Sitzung: Angenommen

– Finanzantrag Absolvent:innenfeier für Lehramtsstudierende

* 1. Sitzung:

· Aus irgend einem Grund waren viele über den Antrag entsetzt

· Wurde Vertagt

* 2. Sitzung: Angenommen

– Ausrichtung und Finanzierung der zweiten BayStuRa Sitzung an der LMU (2. Sitzung: Angenommen)

• Nächste Sitzung am 04.10. die neuen konventsvertretungen können gerne mitkommen um sich schon mal
mit dem Konvent vertraut zu machen. So oder so wäre es gut wenn alle (auch die Stellvertretungen) auf den
Konstisitzung (vermutlich am 11.10.) anwesend sind

• Diverse StuVe Ämter sind hart unterbesetzt
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4 Diskussion
4.1 Finanzantrag EWO

Hiermit beantragen wir bis zu 2450€ für das EWO 2023.
Begründung:

• Das EWO ist eine gute Quelle für neue Gafika und eine Fachschaftstradition, die wir nach dem Corona
Lockdown gerne wieder stattfinden lassen wollen.

Zusatzinfo:

• Gebucht haben wir den Hühnerhof in Thannhausen vom Kreisjugendring Günzburg.

• Wir haben alle 44 Betten gebucht. Geplant sind 34 Erstsemester und 10 Gafika.

• Die Getränke werden dort auch nach Strichliste verkauft. Für den initialen Einkauf für so viele Leute ist
aber eine Auslage nötig. Das Geld kommt aber auch wieder rein und was an Getränken übrig bleibt, wird
mit unserer Getränkekasse verrechnet. Daher wird das auch nicht mitgerechnet.

Aufschlüsselung nach Posten:

• 1790€ für den EWO Bus (wird von der Physik übernommen und hier nur erwähnt, aber nicht mit einge-
rechnet.)

• 1020€ für das EWOHaus (370 ∗2 Nächte∗1, 07 Mehrwertsteuer+190 ď Reinigungspauschale∗1, 19 Mehrwertsteuer =
1020 ď)

• 70 l Diesel ∗ 1, 80 ď = 130 ď (Wir werden wieder einen Bus von den Geos oder Meteos leihen und Tanken
kostet.)

• 150€ für Holz / Strom / Gas

• 150€ Puffer (Für den Fall dass ich mich irgendwo verrechnet habe, oder weniger Erstis mitkommen als
erwartet.)

• 600€ für Essen (Was ich für Gerichte eingeplant habe, wird noch im Wiki stehen.)

• 2050€ (mit Haus)

• 1030€ (ohne Haus)

Auslagen:

• 400€ für Getränke (Für initialen Einkauf am Freitag, ab Samstag sollte sich die Kasse selbst tragen für alles
was noch nachgekauft werden muss.)

Herausrechnung von Posten die von Fakultäten oder anderem übernommen werden:

• Die Physik übernimmt den Bus (wie gesagt nur pro forma hier erwähnt.)

Erwartete Einnahmen, bzw. Kostendeckung des EWO
1. Fall - Die Erstis zahlen das Haus vollständig mit.

• Damit steigt den Preis pro Erstis auf 60€. (In der letzte Preis eines vollständigen EWOs vor Corona belief
sich auf 35€ pro Ersti.)

• 60 ď ∗ 34 = 2040 ď

2. Fall - Die Informatik übernimmt das EWO Haus.

• Ich habe bei Johannsen mal angefragt ob das ginge, nachdem ich das in der SZK mal angesprochen habe
und er dafür durchaus offen schien.

• Eine Antwort steht noch aus.
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• Die Erstis müssten damit nurfür die Verpflegung und Sonstiges aufkommen.

• Damit würden 30€ pro Ersti bereits reichen.

• 30 ď ∗ 34 = 1020 ď

Gewinn- Verlustrechnung:

• Das EWO wird sich selbst tragen. Die Frage ist am Ende nur, wie teuer es für die Erstis wird.

4.2 GAF-Stellungnahme

Wenn wir als GAF eine Stellungnahme abgeben oder unterstützen wollen muss es in der GAF-Sitzung beschlossen
werden. Dabei muss der konkrete Text, den wir unterstützen würden vorliegen. Wenn etwas sehr dringlich ist und
man nicht auf die nächste SItzung warten kann, muss man mindestens 24h lang auf gaf-intern@ nach vetos mit
konkretem Text fragen.

4.3 Stellungnahme zur Landtags Wahl (z.B. im Newsletter)

Kontext: Im Newslettern wollte Jemand eine halbe Stellungnahme schreiben zu wen man wählen könnte.
Wir werden auf keinen Fall bestimmte Parteien explizit unterstützen. Themen und Hinweise was für Studierende
wichtig ist können wir nennen. Auf jeden Fall wollen wir die Empfehlung gben, dass man wählen gehen sollte.
Hier folgt ein Text für den nächsten Newsletter:

### Landtagswahl
Am 08.10.2023 ist wieder Landtagswahl [2]. Dementsprechend auch hier schon mal die Aufforderung,
die von allen Seiten kommt: ”Geht Wählen!!!!”, ist wichtig. (Ernsthaft. Geht wählen).
Unserer Erfahrung nach sind Studierende von den Themen Wohnen, Mobilität, Hochschulgesetze und
Klimaschutz besonders betroffen, vielleicht auch du!
Falls ihr euch nicht sicher seid, wie ihr wählen möchtet, kann euch die bpb mit ihrem Wahl-O-Mat
sicher helfen. Den wird es ab dem 13. September geben [1].

[1 ] https://www.bpb.de/themen/wahl-o-mat/

[2 ] https://www.bayern.landtag.de/aktuelles/landtagswahl-bayern-2023/

5 Anträge
5.1 Für das EWO werden bis zu 2450 € beantragt.

⇒ Der Antrag wurde einstimmig angenommen.

6 W.A.S.
6.1 Ewiger Kalendar

ToDo: Sofa, Kissen und Co., waschen

ToDo: Geo-Busse für EWO und O-Phase buchen

ToDo: Essenslisten in der GAF updaten

ToDo: Protokolle auf die Webseite

ToDo: Einkaufsliste Büromaterial aktualisieren

6.2 Schnuppersitzung

Der Termin für die Schnuppersitzung wurde festgelegt:

• Erster Montag im Semester: Sitzung mit Koordinatorikawahl

https://www.bpb.de/themen/wahl-o-mat/
https://www.bayern.landtag.de/aktuelles/landtagswahl-bayern-2023/
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• Zweiter Montag im Semester (direkt nach EWO): Schnuppersitzung

6.3 ZAPF/KIF/KOMMA: Wer fährt zur Bundesfachschaftentagung?

• Zusammenkunft aller Physikfachschaften (ZAPF): Ein Physikon und du?

• Konferenz der Informatikfachschaften (KIF): Du?

• Konferenz der Mathematikfachschaften (KOMMA): Vermutlich niemand der doch du?

7 Anstehende Termine
• 2023-09-16

nächste GAF-Sitzung
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